

**PENGEMBANGAN AIR HANGAT CUMPLENG
SEBAGAI WISATA ALTERNATIF DI KARANGANYAR
JAWA TENGAH**



ARTIKEL ILMIAH

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Mendapatkan
Gelar Sarjan Pariwisata Jurusan Hospitality

Disusun Oleh :

Nama : Cahyo Suko Priyanto
NIM : 14-1382
Program *study* : Hospitality
Jenjang : Strata Satu / S1

SEKOLAH TINGGI PARIWISATA AMBARRUKMO

YOGYAKARTA

(2018)

**PENGEMBANGAN AIR HANGAT CUMPLENG
SEBAGAI WISATA ALTERNATIF DI KARANGANYAR
JAWA TENGAH**

ABSTRACT

Cahyo S.Priyanto 141382 Hospitality

Tourism is a necessity for everyone. Writing scientific articles that the authors solve about alternative tours with qualitative methods. Warm Water Baths Cumpleng is a special tourist attraction located in Karanganyar.

The presence of Cumpleng Warm Water Baths became one of the new additions to the economy and tourism in Karanganyar city. With the existence of warm water that can cure the disease make wisata cumpleng very famous. There is still a need to improve facilities that can add to the satisfaction of tourists.

The role of society is very large with the warm water baths Cumpleng. However, the role of managers are still less professional to provide services, so need to socialize the character of excellent service

Key Word : Qualitative Methods, Pemandian Air Hangat Cumpleng, Visitors, Management.

Cahyo S. Priyanto 141382 Hospitality

Pariwisata merupakan kegiatan menjadi kebutuhan bagi setiap orang. Penulisan artikel ilmiah yang penulis selesaikan tentang wisata alternatif dengan metode kualitatif. Pemandian Air Hangat Cumpleng merupakan wisata minat khusus yang berada di Karanganyar.

Keberadaan Pemandian Air Hangat Cumpleng menjadi salah satu penambahan baru bagi perekonomian dan pariwisata di kota Karanganyar. Dengan keberadaan air hangatnya yang dapat menyembuhkan penyakit menjadikan wisataa cumpleng sangat terkenal. Masihperlu diperbaik fasilitas yang biasmenambahkepuasanwisatawan.

Peran masyarakat sangatlah besar dengan adanya Pemandian Air Hangat Cumpleng. Akan tetapi Peran pengelola masih kurang profesional untuk memberikan pelayanan, Sehingga perlu adanya sosialisasi karakter pelayanan prima

Kata Kunci :Metode Kualitatif, Pemandian Air Hangat Cumpleng, Pengunjung, Pengelola.

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Pariwisata sekarang ini menjadi kebutuhan primer bagi setiap orang didunia. Pariwisata yang merupakan kegiatan dinamis yang melibatkan banyak orang serta memberikan dampak pada berbagai aspek, maka dari itu pembangunan pariwisata memiliki peran signifikan dalam aspek ekonomi, sosial, dan lingkungan. Dalam aspek ekonomi, sektor pariwisata berkontribusi devisa dari kunjungan wisatawan mancanegara dan produk domestik. Dalam aspek sosial, pariwisata berperan dalam penyerapan tenaga kerja, apresiasi seni, tradisi, dan budaya bangsa, dan peningkatan jati diri bangsa. Dalam aspek lingkungan, dapat mengangkat produk dan jasa wisata seperti kekayaan dan keunikan alam dan laut dan serta potensi alam yang lain.

Pariwisata merupakan *industry* yang terus berkembang seiring berkembangnya teknologi dan zaman. Pariwisata merubah paradigma masyarakat lama menjadi masyarakat yang modern.

Berubahnya arah pariwisata di mata masyarakat di dunia menjadikan banyak bermunculan jenis-jenis wisata baru seperti wisata minat khusus yang sekarang banyak bermunculan dan menjadi *trend* wisata dunia.

Wisata minat khusus juga berkembang di Indonesia dengan mengangkat keberlangsungan lingkungan hidup dan keberlangsungan pariwisata. Kedua hal yang sangat berbeda ini dikembangkan dan menjadi sebuah perpaduan sebagai contoh ekowisata, desa wisata, dll.

Kegiatan wisata yang terus berkembang di Indonesia adalah berkembangnya tempat-tempat wisata alam yang menjadi tren wisatawan. Karanganyar merupakan sebuah Kabupaten di Jawa Tengah dan menjadi Kabupaten yang sangat di terkenal dengan wisata alamnya.

Kabupaten Karanganyar sangat terkenal dengan wisata alamnya. Daya tarik Wisata alam di Kabupaten Karanganyar paling banyak tepatnya di daerah

Tawangmangu salah satu yang menjadi daya tarik wisata alam adalah Pemandian Air Hangat Cumpleng yang sampai sekarang dikembangkan dan terus menarik wisatawan.

Pemandian Air Hangat Cumpleng terletak di Desa Plumbon, Kec. Tawangmangu, berjarak sekitar 26 km dari Kota Karanganyar, posisinya di jalan Tembus Tawangmangu menuju Astana Mangadeg atau matesih. Berlatar belakang sebuah bukit rindang yang bernama Argo Tiloso. Pemandian Air Hangat Cumpleng menyajikan Pemandian Air Hangat yang berkadar belerang tinggi. Pemandian Air Hangat cumpleng merupakan pemandian dengan sumber air hangat alami yang memiliki khasiat untuk menyembuhkan penyakit kulit.

B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan urian latar belakang yang telah dijelaskan, maka beberapa rumusan masalah yang dapat dijadikan sebagai pokok penelitian adalah :

1. Bagaimana strategi pengelola Air Hangat Cumpleng untuk menarik wisatawan ?
2. Bagaimana Kesiapan Cumpleng sebagai salah satu wisata alternatif di Kabupaten Karanganyar?
3. Bagaimana peran masyarakat dalam mewujudkan Air Hangat Cumpleng Sebagai destinasi di Kabupaten Karanganyar?

C. BATASAN MASALAH

Pembatasan masalah dalam penelitian ini dimaksudkan penulis agar memudahkan penulis dalam penelitian termasuk materi didalamnya. Pada penelitian ini penulis membatasi dan berfokus terhadap pemilihan strategi yang tepat untuk digunakan pada saat pengembangan sebuah daya tarik wisata.

Pembahasan akan berfokus pada strategi dan kesiapan Air Hangat Cumpleng menjadi sebuah wisata alternatif di Kabupaten Karanganyar.

D. TUJUAN PENELITIAN

1. Untuk mengetahui strategi pengembangan yang dapat dilakukan pengelola Pemandian Air Hangat Cempleng.
2. Untuk menginformasikan potensi Wisata Alam di Kabupaten Karanganyar.
3. Mengetahui kendala dalam mengembangkan Potensi Wisata Alam di Kabupaten Karanganyar.
4. Membantu mempromosikan Wisata Pemandian Air Hangat Cempleng menjadi pilihan wisata alam di Kabupaten Karanganyar.

E. MANFAAT PENELITIAN

1. Bagi penulis
Menambah wawasan dan pengetahuan yang lebih mendalam tentang pariwisata. Mengetahui strategi pengelolaan wisata alternatif dengan basis wisata alam. Sebagai acuan atau tolak ukur penulis untuk dapat menempuh pendidikan selanjutnya.
2. Bagi stipram.
Mampu memberikan pengetahuan dan sebagai referensi yang menambah pustaka ilmiah pariwisata terutama bagi mahasiswa. Untuk membentuk mahasiswa yang cerdas, profesional dan mampu bekerja dalam mengelola pariwisata di Indonesia.
3. Bagi pembaca.
Menambah wawasan pembaca dan ikut berpartisipasi dalam kegiatan pariwisata yang bertanggung jawab. Mengetahui potensi-potensi pengembangan daya tarik wisata alam di daerah asal pembaca.
4. Masyarakat, pemerintah, pengelola.
Memperluas promosi Wisata Pemandian Air Hangat Cempleng sebagai wisata alam yang nyaman di Kabupaten Karanganyar. Menjadikan Air Hangat Cempleng sebagai rujukan pertama di Kabupaten Karanganyar. Membantu masyarakat dengan memberikan peluang usaha.